

BAB 3

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Adapun jenis penelitian ini adalah jenis penelitian kualitatif adalah prosedur penelitian yang menggunakan data dekriptif berupa kata-kata atau lisan dari gaya komunikasi orang tua dalam mencegah kenakalan remaja di lingkungan 8 kelurahan Tegal Sari Mandala 3. Pendekatan yang digunakan yaitu lapangan, yang di mana peneliti mengamati lapangan atau tempat penelitian itu sering terjadi kenakalan remaja dan selain itu peneliti juga melihat bagaimana para orang tua dengan gaya komunikasi agar anak-anaknya tidak terjerumus kenakalan remaja.

B. Lokasi Penelitian dan Waktu Penelitian

Lokasi penelitian berada di Medan Denai, di lingkungan 8 kelurahan Tegal Sari Mandala 3, kecamatan Medan Denai kode pos 20226.

C. Informan Penelitian

Adapun yang menjadi informan penelitian ini di lingkungan 8 kelurahan Tegal Sari Mandala 3, kecamatan Medan Denai peneliti ini memfokuskan kepada masyarakat yaitu:

No	Orang Tua	Umur	Anak remaja	Umur
1	Afni	43	Rehan	15
2	Nurhayati	42	Nuraisyah	16
3	Yol	47	Alya	16
4	Warni	47	Farhan	17

D. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data diperoleh. Data yang diperoleh berasal dari hasil observasi dan wawancara dengan subjek penelitian. Adapun sumber data dalam dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Data Primer

Dalam penelitian ini yang menjadi sumber data primer atau data utama yang diperoleh dari hasil wawancara dengan orang tua.

2. Data Sekunder

Adapun data sekunder atau data yang digunakan untuk mendukung pembahasan-pembahasan yang ada dalam penelitian, meliputi: dokumen, hasil wawancara dan foto yang berkaitan dengan kegiatan pada saat penelitian.¹

E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam mengumpulkan data penelitian ini, peneliti menggunakan data teknik pengumpulan data, yaitu:

1. Teknik wawancara yang dilakukan dalam penelitian ini adalah dengan wawancara mendalam. Wawancara mendalam (in-depth iinterview) digunakan karena dalam proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara itanya jawab sambil bertatap muka antara pewawancara dengan orang yang diwawancarai atau informan. Wawancara difokuskan pada kandungan isi yang sesuai dengan tujuan yang diharapkan. Setiap informan diberikan pertanyaan yang sama.² Dalam proses wawancara peneliti menggunakan *handphone* sebagai perekam dengan informan.

¹ Jurnal Psikologi: Universitas Gunadharma Sugiyono.2015.”*Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan E&D*”.Bandung:Alfabetha Sunarto.2013.

² Mahi M. Hikmat, *Metodologi Penelitian Dalam Perspektif Ilmu Komunikasi dan Sastra*, (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2011), 73.

2. Peneliti akan menggali data melalui dokumen yang ada pada lingkungan 8, Tegal Sari Mandala III, kecamatan Medan Denai berupa buku-buku maupun dokumen-dokumen lainnya yang ada kaitannya dengan penelitian ini.

F. Instrumen Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data dalam penelitian ini, peneliti menggunakan instrumen pengumpulan data berupa daftar pertanyaan wawancara. Untuk mendukung ihah tersebut, peneliti juga menggunakan alat perekam suara, kamera handphone, buku catatan, pulpen, dan sebagainya.

G. Teknik Analisis Data

Teknik ini menggunakan teknik Niles Hiberman yaitu teknik analisis data dalam penelitian ini adalah analisa data kualitatif yaitu menguraikan serta memberikan pendapat dari data yang diperoleh dari informan, data diolah dengan maksud dapat memberikan informasi yang berguna untuk dianalisis. Untuk menganalisis data yang terkumpul dari hasil wawancara, peneliti mengadopsi teknik analisa data kualitatif yaitu:

1. Reduksi

Data Reduksi data adalah suatu bentuk analisis yang mempertajam, memilih, memfokuskan, dan menyusun data dalam suatu cara dimana kesimpulan akhir dapat digambarkan dan diverifikasikan. Reduksi data dalam penelitian ini dimulai pada awal kegiatan penelitian sampai dilanjutkan selama kegiatan pengumpulan data dilaksanakan. Dengan reduksi data ini tidak perlu mengartikannya secara kuantifikasi. Data kualitatif dapat disederhanakan dan ditransformasikan dalam aneka macam cara seperti melalui seleksi ketat, ringkasan/uraian singkat, menggolngkannya dalam satu pola yang lebih besar dan lain sebagainya.

2. Penyajian Data

Setelah selesai mereduksi data, langkah selanjutnya adalah penyajian data dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antara kategori dan jenisnya. Dalam penelitian ini data yang akan didapat berupa hasil tes pekerjaan siswa, kalimat, kata-kata yang berhubungan dengan focus penelitian disusun dalam bentuk tabel, kata-kata yang urut sehingga sajian data yang merupakan sekumpulan informasi yang tersusun secara sistematis. Dengan penyajian data tersebut, peneliti akan dengan mudah merumuskan kesimpulan hasil penelitian.

3. Penarikan Kesimpulan

Langkah terakhir setelah menyajikan data adalah penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara, dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti yang kuat yang mendukung pada tahap pengumpulan data berikutnya.³

H. Teknik Pengecekan Keabsahan Data

Adapun teknik yang akan digunakan peneliti yaitu:

1. Triangulasi sumber digunakan untuk menguji kredibilitas atau kepercayaan data dari berbagai sumber yang nantinya digunakan dalam menguji data yang diperoleh dari berbagai sumber.
2. Triangulasi waktu dilakukan pengecekan dengan wawancara dan dokumentasi. Agar, peneliti bisa membandingkan jawaban informan penelitian di lain dengan informan yang sama juga.⁴

³ Muri Yusuf, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan Penelitian Gabungan*, (Jakarta: Kencana, 2017), 408-409

⁴ *Jurnal Psikologi* : Universitas Gunadharma Sugiyono. 2015. "*Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan E&D*". Bandung : Alfabetha Sunarto. 2013.